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Gemeinde Hohenbucko

Protokoll der Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Hohenbucko am Donnerstag, dem
14.12.2017 im „Bistro“ an der B 87 der Gemeinde Hohenbucko OT Hohenbucko

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 21:20 Uhr

Anwesend: Bürgermeister Herr Lürding
Gemeindevertreter
OT Hohenbucko: Herr Hoffmann, Frau Krumpholz, Herr Jahl
OT Proßmarke: Herr Wassermann, Herr Lehmann, Herr Kramer

Herr Benesch (Ortsvorsteher)

Entschuldigt: OT Hohenbucko: Herr Alexander (Ortsvorsteher)

Amt: Amtsdirektor Herr Polz

Protokollant: Frau Ziegner

Öffentlicher Teil

  1. Eröffnung und Begrüßung
  2. Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit
  3. Protokollkontrolle vom 12.10.2017
  4. Einwohnerfragestunde
  5. Informationen zu Bauanträgen
  6. Informationen zur Wahl von Vertretern von Gerichtsbarkeiten
  7. Anträge und Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil

  8. Protokollkontrolle vom 12.10.2017
  9. Grundstücksangelegenheiten
10. Personalangelegenheiten
11. Festlegung Sitzungstermin

Gefasste Beschlüsse:
16.-12./2017 zum Ausbau des Weges „Grenze Proßmarke – B87 – Leddigen“ als

Waldbrandschutzweg
17.-12./2017 zum Abschluss eines Pachtvertrages
18.-12./2017 zur Erhöhung der wöchentlichen Arbeitszeit der Schulsekretärin

TOP 1
Der Bürgermeister, Herr Lürding, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.
Die Gemeindevertreter gedenken den Verstorbenen Frau Hedwig Kroesch und Herrn Klaus
Schulze aus Hohenbucko.
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TOP 2
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.
Die Zuordnung der Beschlussvorlagen zu den einzelnen Tagesordnungspunkten wird wie folgt
vorgenommen:
TOP 7 Beschlussvorlage Nr. 1
TOP 9 Beschlussvorlage Nr. 2
TOP 10 Beschlussvorlage Nr. 3
Zusätze zur Tagesordnung gibt es keine.

TOP 3
Protokollkontrolle vom 12.10.2017
Herr Wassermann erkundigt sich zum aktuellen Stand bezüglich der Bauvoranfrage zum Projekt
„Umnutzung Hotel zum betreuten und altersgerechten Wohnen“ auf  dem ehemaligen Kalka
Gelände.
Herr Lürding informiert über den erteilten Vorbescheid zum Projekt.

Herr Benesch teilt mit, dass in der Dezemberausgabe des Amtsblattes die Änderung der
Nutzungsverfügung, Beschränkung auf 7,5 Tonnen „Lieferverkehr frei“ für die Luckauer Straße in
der Gemarkung Hohenbucko veröffentlicht wurde. Nach Ablauf der Widerspruchsfrist wird beim
Straßenverkehrsamt der Antrag auf Beschilderung gestellt.
Die Senke auf der Dorfstraße in Proßmarke in Richtung Schwarzenburg wurde weitestgehend mit
Beton ausgefüllt, um vor Beginn des Winters den Schaden zu begrenzen. Das Problem wurde
nochmals mit Frau Hoffert erörtert. Im Frühjahr 2018 sollte die defekte Stelle großflächig
aufgenommen und erneuert werden.
Herr Benesch beabsichtigt im I. Quartal 2018 eine Einwohnerversammlung zur
Tendenzbesprechung einzuberufen, um die Meinung der Bürger und deren Erwartungen zu den
geplanten Initiativen im Ortsteil Proßmarke zu hören.

Den Abgeordneten liegt eine Auflistung der durchgeführten Investitionen von 2012 bis 2017, der
Kostenhöhe sowie die Höhe der Fördermittel in der Gemeinde Hohenbucko vor.
Die Gemeindevertreter legen mehrheitlich fest, diese Aufstellung in die Bekanntmachungskästen
der Gemeinde auszuhängen.

Herr Polz informiert zum stattgefundenen Vor-Ort-Termin auf den kommunalen Waldflächen.
Aus dem „Heideplan“ sollen die Gemeindearbeiter Bauholz gewinnen. Aus der „Lache“ sind
Sturmschäden zu beseitigen, in gleichem Zuge sollte die Fläche durchforstet/ bereinigt werden.
Dem Protokoll wird einstimmig zugestimmt.

TOP 4
Herr Benesch erläutert das Schreiben von Herrn Wenk bezüglich der geplanten Erneuerung des
Gehweges und der Straßenbeleuchtung im Ortsteil Proßmarke. Die Freileitung soll durch ein
Erdkabel ersetzt werden. Herr Wenk hat vor Jahren den Gehweg vor seinem Grundstück auf
eigene Kosten erneuert. Die Beschaffenheit dieses Teilstücks ist immer noch einwandfrei. Herr
Wenk lehnt die Erneuerung des Gehweges auf seine Kosten ab. Einer Kabelführung unter seinem
Vorgarten würde er zustimmen.
Die Gemeindevertreter beraten zum Sachverhalt. Auch Herr Wenck ist zur Zahlung der
Anliegerbeiträge verpflichtet. Der Grenzverlauf seines Grundstücks sollte dennoch überprüft
werden. Zur Klarstellung des Sachverhaltes wollen Herr Lürding und Herr Benesch Herrn Wenk in
das Amt/ Bauverwaltung einladen.
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Herr Lürding stellt nochmals klar, dass durch die Kooperation mit der Mitnetz Strom mbH die
Anliegerbeiträge geringer ausfallen.
Herr Lehmann würde es begrüßen, wenn in der Dorfstraße möglichst einheitliche
Straßenleuchten eingesetzt werden könnten.

TOP 5
Herr Lürding informiert über nachfolgenden Bauantrag/ 1. Nachtrag:
Frau Jutta und Herr Erich Krüger, wohnhaft in 04936 Hohenbucko in der Kirchhainer Straße 40
beantragen den Neubau eines Wohnhauses und Carport in 04936 Hohenbucko, Am Bahnhof.
Der 1. Nachtrag bezieht sich auf die Änderung des Grundrisses.

TOP 6
Herr Polz teilt mit, dass die Gemeinden 2018 wieder Vorschlagslisten für Schöffinnen und
Schöffen des Amtsgerichts und des Landgerichts aufstellen und erläutert kurz die
Verfahrensweise. Interessierte Bürger können in die Vorschlagslisten der Gemeinde
aufgenommen werden. In die Vorschlagslisten sind mindestens doppelt so viele Personen
aufzunehmen wie das Amtsgericht bestimmt.

TOP 7
Beschlussvorlage 1
Den Gemeindevertretern liegt der 2. Entwurf des Investitionsplanes für 2018 vor.
Die Erneuerung des Daches und die Außentreppe am Saal sind als Folgemaßnahmen in den Plan
eingestellt. Der Ausbau von Waldbrandschutzwegen wurde in den Plan mit aufgenommen und
wird auch in 2018 zu 100 % gefördert.
Herr Polz erklärt, dass ein Ausbau auf der Grundlage eines Waldbrandschutzwegeplanes erfolgt.
Der Ausbau anderer Wege wäre über den landwirtschaftlichen Wegebau möglich, worüber
Landwirtschaftsbetriebe Fördermittel beantragen könnten.
Herr Polz teilt mit, dass 2018 die Fertigstellung des Weges „Naundorf - Hohenbucko“ angedacht
ist. Antragsteller soll, wie bereits 2017 für den 1. Bauabschnitt die Gemeinde Fichtwald sein. Der
2. Bauabschnitt des Weges „Naundorf - Hohenbucko“ führt aber über das Grundstück der
Gemeinde Hohenbucko in der Gemarkung Hohenbucko Flur 3, Flurstück 1024.
Zur Beantragung der Fördermittel sind deshalb die Zustimmungserklärung des Eigentümers und
der Abschluss eines Pachtvertrages erforderlich.
Die Gemeinde Hohenbucko wird selbst im Rahmen des vorbeugenden Waldbrandschutzes den
Weg „Grenze Proßmarke – B87 - Leddigen“, Länge 3.550 m zum Ausbau beantragen.

Die Gemeindevertreter beschließen den Ausbau des Weges „Grenze Proßmarke - B87 –
Leddigen, Länge 3.550 m als Waldbrandschutzweg.
Beschluss-Nr.: 16.-12./2017  8 Ja-Stimmen

 0 Nein-Stimmen
 0 Stimmenthaltungen

Herr Hoffmann bittet zu prüfen, wann der Schwarzenburger Weg in Hohenbucko entwidmet
wurde.

Herr Lürding informiert über die Ablehnung der Vorbescheides auf Errichtung und Betrieb von 6
Windenergieanlagen im Windeignungsgebiet „W 65 Naundorf“.
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Zur Planung der Veranstaltungen im Amtsgebiet sollen bis zum 05.01.2018 auch die
Veranstaltungstermine der Gemeinde Hohenbucko eingereicht werden. Die Abgeordneten
beraten und stimmen Termine ab.

Den Gemeindevertretern liegt ein Schreiben von Herrn Denny Ilsitz, wohnhaft in der Gemeinde
Heideblick OT Schwarzenburg vor, in dem er auf den sehr schlechten Straßenzustand der
Ortsverbindungsstraße Proßmarke – Schwarzenburg aufmerksam macht und um eine dringend
überfällige Straßeninstandsetzung bis Mitte des Jahres 2018 bittet.
Die Abgeordneten diskutieren umfassend und ausführlich zu dieser Problematik.
Herrn Ilsitz soll mitgeteilt werden, dass auf Grund der Haushaltslage der Kommune die nötigen
finanziellen Mittel für Instandsetzungsmaßnahmen nicht zur Verfügung stehen. Hinsichtlich der
massiven Schäden soll im Rahmen der Gefahrenabwehr die Straße für alle Kraftfahrzeuge
gesperrt werden.
Da diese Ortsverbindungsstraße auch überregional stark genutzt wird, soll das Amt die
Hochstufung als Landesstraße beim zuständigen Ministerium beantragen.

Nichtöffentlicher Teil
…

Lürding Polz
Bürgermeister Amtsdirektor


